



SECRETARÍA

(B-575) Implementa Colpos tecnología en producción de planta de anturios a gran escala y bajo costo.- Representa una alternativa que permite automatizar la producción a gran escala y la utilización de biorreactores, una herramienta para obtener a gran escala plantas sanas, vigorosas y en un tiempo relativamente corto. El proyecto de esta flor de ornato se ha desarrollado en 3 etapas: selección y establecimiento en laboratorio de plantas madre, cultivo de plantas bajo invernadero de aclimatización y acciones de vinculación mediante la capacitación a productores de la región.

<https://oncenoticias.digital/ciencia/produccion-de-plantas-sanas-a-gran-escala-y-bajo-costo/>

<https://horacero.mx/2021/12/26/146732/>

<https://www.analisisafondo.com/economia/agropecuarias/item/46789-implementa-colpos-tecnología-en-producción-de-planta-de-anturios-a-gran-escala-y-bajo-costo>

<https://acustiknoticias.com/2021/12/implementa-colpos-tecnología-en-produccion-de-planta-de-anturios-a-gran-escala-y-bajo-costo/>

<https://twitter.com/colpos/status/1474805950716395520?s=24>

<https://twitter.com/cadenapolitica/status/1474828552013029378?s=24>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1474895483667681281?s=24>

<https://www.voragine.com.mx/2021/12/25/implementa-colpos-tecnología-en-produccion-de-planta-de-anturios-a-gran-escala-y-bajo-costo/>

<https://3.18.31.177/2021/12/25/implementa-colpos-tecnología-en-produccion-de-planta-de-anturios-a-gran-escala-y-bajo-costo/cnología-en-produccion-de-planta-de-anturios-a-gran-escala-y-bajo-costo/>

<https://twitter.com/mxsector/status/1474853892768735232?s=24>

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_25122021/25122021004282nc.pdf

<https://sectorprimario.mx/agricultura/implementa-colpos-tecnología-en-produccion-de-planta-de-anturios-a-gran-escala-y-bajo-costo/>

<https://adnportal.mx/implementa-colpos-tecnología-en-produccion-de-planta-de-anturios-a-gran-escala-y-bajo-costo/>

<https://cadenapolitica.com/2021/12/25/implementa-colpos-tecnología-en-produccion-de-planta-de-anturios-a-gran-escala-y-bajo-costo/>

<https://acustiknoticias.com/2021/12/implementa-colpos-tecnología-en-produccion-de-planta-de-anturios-a-gran-escala-y-bajo-costo/>

Buscan mayor equidad de género en el campo.- La inequitativa distribución de la riqueza y el diseño insuficiente de políticas sociales, son factores que generan mayor pobreza y desigualdad entre las mujeres rurales del país, advirtió la senadora de Morena, Claudia Esther Balderas Espinoza.

A través de un punto de acuerdo, la legisladora busca exhortar a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** para que articule las metas nacionales de producción de alimentos y sostenibilidad ambiental, con las de reducción de la brecha de género y desigualdad. **Ovaciones, P 5**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_26122021/26122021000935nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Establece Sader volúmenes de captura de sardinas en México.- De acuerdo a la publicación del Diario Oficial de la Federación (DOF) los volúmenes permitidos son los siguientes: Sardina monterrey (*Sardinops sagax*) de la costa occidental de la península de Baja California: 140 mil 975 toneladas;

Mientras que la sardina crinuda (*Opistonema spp*) del sur del Golfo de California podrán extraer 71 mil 313 toneladas; la sardina monterrey (*Sardinops sagax*) del Golfo de California se podrán extraer 209 mil toneladas, y sardina crinuda (*Opistonema libertate*) del centro-norte del Golfo de California: 349 mil 600 toneladas.

<https://www.ciudadania-express.com/2021/medio-ambiente/establece-sader-volumenes-de-captura-de-sardinas-en-mexico>

Proponen que Sader impulse políticas que reduzcan brecha de género en sector rural.-

La inequitativa distribución de la riqueza y el diseño insuficiente de políticas sociales, son factores que generan mayor pobreza y desigualdad entre las mujeres rurales del país, advirtió la senadora de Morena, Claudia Balderas, quien a través de un punto de acuerdo busca exhortar a la **Secretaría de Agricultura** para que articule las metas nacionales de producción de alimentos y sostenibilidad ambiental, con las de reducción de la brecha de género y desigualdad.

<https://www.masnoticias.mx/proponen-que-sader-impulse-politicas-que-reduzcan-brecha-de-genero-en-sector-rural/>

Cultivos alternos generan nuevas fuentes de empleo.- Ante las diversas problemáticas que viven productores locales, por la caída constante en el precio de productos como el maíz, frijol e incluso los cítricos, la **Secretaría de Agricultura** se ha dado a la tarea de promover la formación de escuelas campesina en diversas comunidades del municipio, con lo que busca promover el autoconsumo y la diversificación de cosechas en los huertos, donde se aprovecha cualquier espacio e incluso se promueven los policultivos.

<https://www.laopinion.net/cultivos-alternos-generan-nuevas-fuentes-de-empleo/>

Balance del año 2021 para la agricultura del Valle de Culiacán.- Para algunos agricultores en el Valle de Culiacán, la llegada del invierno significa que ya se ha sembrado; y junto a las semillas, se depositó la esperanza de tener una temporada otoño-invierno con buena producción, libres de problemas climáticos, con suficiente agua, así como la capacidad de administrar los riesgos del mercado y solventar los incrementos de los precios de los insumos, para mantener la rentabilidad y la continuidad de su negocio. A partir de mayo, los reportes de vulnerabilidad en áreas agrícolas del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, en función de la disponibilidad de agua en las presas, colocó a Sinaloa en vulnerabilidad media.

<https://www.noroeste.com.mx/culiacan/balance-del-ano-2021-para-la-agricultura-del-valle-de-culiacan-XY1724000>

Necesaria la participación de instituciones de todos los niveles para impulsar el campo.-

Para que haya mayor avance en beneficio del campo mexicano se deben realizar redes de colaboración entre instituciones públicas, privadas, centros de investigación, así como





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

involucrar a las instituciones educativas del ramo agropecuario principalmente, y generar equipos multidisciplinarios que acerquen más beneficios a productores, según consideran Herón Verónica Hernández, especialista en fitotecnia y encargado del programa de Extensionismo Rural de la Sedarpa, y Félix Tzanahua García, encargado de la Estrategia de Acompañamiento Técnico de la **SADER**.

<https://www.elsoldeorizaba.com.mx/local/necesaria-la-participacion-de-instituciones-de-todos-los-niveles-para-impulsar-el-campo-con-tianguis-gastronomico-cultural-7652606.html>

Congreso de Michoacán recorta presupuesto a la Secretaría de Educación y a la Nicolaíta.- El Congreso de Michoacán aprobó el presupuesto estatal 2022, por 81 mil 546 millones de pesos; sin embargo, recortaron las partidas asignadas a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (la Nicolaíta) y a la Secretaría de Educación en el estado.

En tanto, el Congreso del estado contará con un presupuesto de casi 934 millones de pesos, las secretarías: de Finanzas y Administración, 2 mil 36 millones de pesos; la de Comunicaciones y Obras Públicas, mil 200 millones; la de Desarrollo Rural, 630 millones; la del Migrante, 40 millones; la de Seguridad Pública, 3 mil 545 millones, y la Secretaría de Salud, 9 mil 404 millones. **La Jornada, P21**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92364198>

TWITTER

@Agricultura_mex

Desde la App #AgroOferta puedes comprar y vender productos agroalimentarios o pesqueros de manera directa y sin intermediarios.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1474854645675839492

@Agricultura_mex

Al finalizar las fiestas decembrinas, los árboles de navidad no deben desecharse en la basura, sino que deben llevarse a centros de acopio donde se trituran y los vuelven composta para seguir produciendo nuevos arbolitos.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1474964012593000450

@Agricultura_mex

Si fuiste beneficiario del programa #ProducciónParaElBienestar en 2020 y recibiste tu apoyo por giro telegráfico, ¡acude a la sucursal Telecomm más cercana y cobra tu apoyo de este año! No olvides llevar una identificación oficial.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1474771971195998217

FALSO.-Ten cuidado con lo que ves en internet. Si tienes duda sobre los apoyos de la secretaría, consulta nuestra página <http://gob.mx/agricultura> o llama al 800 TU CAMPO (8008822676).

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1474820502661304325/photo/1





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

BIENESTAR.- ¡Diez cuidados! Los apoyos del programa #FertilizantesParaElBienestar son TOTALMENTE GRATUITOS.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1474802462716567561/photo/1

ARROZ.- Desarrolla @inifap variedades de arroz resistentes a sequía, inundaciones y plagas. Conoce más en [https://#ElCampoNoSeDetiene bit.ly/3tQ6lfs](https://#ElCampoNoSeDetiene_bit.ly/3tQ6lfs)

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1439300656356069387/photo/1

AGRICULTURA

Aumenta Precio de Garantía Para Maíz, Frijol y Apoyos al Flete.- (Tapachula, Chiapas) El Gobierno Federal dio un regalo de Navidad para los productores de maíz, frijol y otros granos en México, al anunciar incrementos en los precios de garantía y en los apoyos al flete en los ciclos 2022, que entrarán en vigor este 1º de enero, o sea, la próxima semana. *La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex),* informó en las últimas horas que, para el caso del maíz, los precios de garantía 2021 para los pequeños productores fue de 5 mil 610 pesos por tonelada, y ahora será de 6 mil 278. Es decir, 668 más que el periodo anterior, un global del 12 por ciento.

<https://elorbe.com/seccion-politica/local/2021/12/26/aumenta-precio-de-garantia-para-maiz-frijol-y-apoyos-al-flete.html>

Necesaria la participación de instituciones de todos los niveles para impulsar el campo.- Para que haya un mayor avance en beneficio del campo mexicano se deben realizar redes de colaboración entre instituciones públicas, privadas, centros de investigación, así como involucrar a las instituciones educativas del ramo agropecuario principalmente, y generar equipos multidisciplinarios que acerquen más beneficios a las y los productores.

Así lo consideran Herón Verónica Hernández, especialista en fitotecnia y encargado del programa de Extensión Rural de la Sedarpa, y Félix Tzanahua García, encargado de la Estrategia de Acompañamiento Técnico de la **SADER**.

<https://www.elsoldeorizaba.com.mx/local/necesaria-la-participacion-de-instituciones-de-todos-los-niveles-para-impulsar-el-campo-con-tianguis-gastronomico-cultural-7652606.html>

Agricultores de Sinaloa terminarán el 2021 en situación crítica. -El presidente de la AARSP señala que el desplome de precios en el mercado mundial de granos pinta muy mal para los agricultores, destacando que la carestía de insumos que se necesitan en el campo, las reformas en materia fiscal para productores primarios, así como el desplome de precios en el mercado mundial de los granos, pintan un panorama preocupante para el sector de cara al 2022.

<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/implementa-colpos-tecnologia-en-produccion-de-planta-de-anturios-a-gran-escala-y-bajo-costo>

Cena de navidad, del campo mexicano a la mesa.- México es un país productor por excelencia y es gracias a nuestros campesinos que en fechas tan importantes como la navidad,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

podemos acceder a diversos productos de temporada para preparar los platillos tradicionales para nuestra cena de navidad.

No importa lo que elijas para comer esta navidad, cualquier platillo es una gran opción, pues además de ser nutritivos y deliciosos, estas consumiendo productos del campo mexicano.

<https://asisucedo.com.mx/cena-de-navidad-del-campo-mexicano-a-la-mesa/>

Sigue Sonora siendo líder nacional del sector agrícola. Con más de 131 mil productores del campo, de ranchos, del mar o de granjas acuícolas, el sector primario en Sonora representa cerca del 7% del Producto Interno Bruto de Sonora y aporta cerca del 6.8% de toda la producción primaria del país. Según datos de la Oficina de Información Agropecuaria y Pesquera del Estado de Sonora (OIAPES) de la *Secretaría de Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuicultura de Sonora*, en 2020 se generaron cerca de 8.9 millones de toneladas de diferentes productos del sector agropecuario y pesquero.

<https://www.expreso.com.mx/seccion/sonora/376611-sigue-sonora-siendo-lider-nacional-del-sector-agricola.html>

GANADERÍA

Buscarán mejorar la producción del campo soledense con cursos de capacitación.-

Autoridades municipales, representantes de la facultad de agronomía y comisariados acuerdan realizar cursos de capacitación para promover nuevas estrategias de producción. Buscarán mejorar la producción del campo soledense con cursos de capacitación, con la intención de que en Soledad de Graciano Sánchez se elaboren productos cárnicos de calidad, así como quesos y cremas con los más altos estándares.

<https://www.codigosanluis.com/mejorar-produccion-campo-soledense-cursos/>

Asegurará México calidad de ganado bovino con tecnología de punta.- México usará tecnología de punta para dar seguimiento al desarrollo del ganado bovino, a través del Sistema Informático de Trazabilidad de Mercancías Agropecuarias, Acuícolas y Pesqueras (SITMA), el cual funciona por medio de dispositivos electrónicos de radiofrecuencia, con los que podrán seguir de manera individual al ganado durante su nacimiento, movilización, llegada a las unidades de engorda, sacrificio, planta de procesamiento, centros de distribución y puntos de venta.

<http://tiempo.com.mx/noticia/asegurara-mexico-calidad-ganado-bovino-tecnologia-punta-diciembre-2-021/>

PESCA | ACUACULTURA

Llaman a pescadores de Yucatán a capturar otras especies como el pez león y la raya.-

Entre las especies que pueden ser explotables figura el pez león cuyos avistamientos van en aumento, la medusa e incluso la raya o balá. El sector pesquero se pronunció por diversificar la actividad en búsqueda de la explotación de otras especies y con ello la apertura de nuevas pesquerías de temporada, a fin de eliminar la dependencia actual al pulpo y el mero. En medio





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

de la grave crisis que sufren las especies del sector pesquero en Yucatán, debido a la sobreexplotación que se ha generado en la última década, con una evidente disminución en los niveles de captura en pulpo y mero, la señora Ana María Frías Salazar, dirigente de la Unión de Cooperativas Pesqueras del Estado, señaló la necesidad de llevar a cabo los estudios correspondientes para la diversificación de las pesquerías. Una opción sería la pesca de fomento.

<https://www.yucatanalamano.com/llaman-a-pescadores-de-yucatan-a-capturar-otras-especies-como-el-peleon-y-la-roya/>

Cabañuelas | 2022 Año internacional de la pesca y la acuicultura artesanales.- La Asamblea General de las Naciones Unidas declaró al 2022 Año Internacional de la Pesca y la Acuicultura Artesanales (AIPAA 2022) en reconocimiento a los millones de pequeños pescadores, acuicultores y trabajadores del pescado, que proporcionan alimentos sanos y nutritivos a miles de millones de personas y contribuyen a lograr el Hambre Cero.

La pesca artesanal es la actividad pesquera extractiva realizada por personas naturales en forma personal, directa y habitual. La actividad pesquera artesanal se ejerce a través de una o más categorías: Armador artesanal, pescador artesanal, recolector de orilla, alguero o buzo apnea.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/cabanuelas-2022-ano-internacional-de-la-pesca-y-la-acuicultura-artesanales-7652545.html>

Seguirán impulsando el desarrollo portuario en la Isla y Seibaplaya.- El próximo año, aprovechando el gran potencial de los puertos de Campeche, se continuará impulsando el desarrollo portuario de manera directa o mediante inversión privada, dando prioridad a los puertos Isla del Carmen y Seibaplaya por su importancia en las actividades offshore, afirmó el director general de la Administración Portuaria integral de Campeche (Apicam), Agapito Ceballos Fuentes.

"El Sistema Portuario de Campeche es de gran relevancia para las actividades petroleras de exploración y extracción, almacenamiento y exportación de petróleo crudo, así como para las actividades pesqueras, turísticas y de manejo de carga comercial", afirmó. **Península de Campeche, P 15**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_26122021/26122021000294nc.pdf

Quedo a deber presupuesto para pesca: USCADSIN.- La unión de sociedades cooperativas y actividades diversas de Sinaloa y Nayarit acepta que el incremento en el presupuesto para el sector pesquero beneficiara principalmente la pesca ribereña, no tanto a los acuicultores, pues se contempla la adquisición de motores entre otros apoyos.

<https://tvpacifico.mx/noticias/271385-quedo-a-deber-presupuesto-para-pesca-uscadsin>

Celebran pescadores repunte en el precio del camarón para exportación.- Celebran pescadores repunte en el precio del camarón para exportación, de 300 hasta 340 pesos el kilo descabezado para exportación y esperando de poder mantener los buenos precios en el mercado.

(Fuente: El Debate de Culiacán/Sinaloa, Información, Redacción, P 7,)





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Restaurar manglares de México protege las costas y almacena carbono.- Hacia el sureste de México existe un gran proyecto para salvar los manglares que se encuentran en la Península de Yucatán. Hace décadas, los manglares se alineaban en estas costas, pero hoy solo hay delgadas franjas verdes de árboles junto al mar, interrumpidas por áreas urbanizadas y segmentos rojizos muertos por demasiada sal.

<https://www.meteored.mx/noticias/ciencia/restaurar-manglares-de-mexico-protege-las-costas-y-almacena-carbono-ecologia-ecosistemas-ambientalistas.html>

COMERCIO EXTERIOR

Inunda tejocote poblano a EU con el sabor de la Navidad Mexicana.- El estado de Puebla no solamente es el líder nacional en la producción de tejocote, sino que, por su calidad y capacidad de los productores para generar un alto volumen, este fruto inunda el mercado estadounidense, con el aroma y sabor de la Navidad Mexicana.

El liderazgo de los productores y productoras poblanas es indiscutible e inalcanzable para los de otras entidades: a nivel nacional hay 892 hectáreas de cultivos y se producen 5 mil 186 toneladas al año; de ellas, Puebla produce 5 mil 014.1 toneladas.

<https://www.urbanopuebla.com.mx/economia/noticia/76480-inunda-tejocote-poblano-a-eu-con-el-sabor-de-la-navidad-mexicana.html>

ABASTO | PRECIOS

Las economías regionales cierran un año de recuperación, pese a la suba de costos y la escasez de mano de obra.- Las economías regionales engloban un abanico tan diverso y variado de actividades agropecuarias que llegar a una conclusión acabada y unificada de cómo transitó el sector el año se vuelve casi imposible.

Rentabilidad, volumen y volatilidad Silvina Campos Carlés, economista de la Confederación Intercooperativa Agropecuaria (Coninagro), consideró que 2021 fue un año de “recuperación general” para las economías regionales, no solamente por la salida parcial de la pandemia sino también porque hubo un proceso de recomposición de costos, infraestructura y mercados.

<https://www.infobae.com/economia/campo/2021/12/26/las-economias-regionales-cierran-un-ano-de-recuperacion-pese-a-la-suba-de-costos-y-la-escasez-de-mano-de-obra/>

Encarecimiento de alimentos, principal foco de preocupación en México.- Por si no era poco, la cena navideña añade un punto más picante a la escalada inflacionista nacional. Este año, el encarecimiento de los alimentos se ha convertido en uno de los principales focos de preocupación de los mexicanos.

De acuerdo con la compañía de asesoría financiera Bloomberg, el aumento de los productos alimenticios empujó la inflación al 7,45% , la peor cifra de los últimos 20 años. Entre los precios que más han aumentado su precio están el jitomate (3.9%); los chiles secos (19.7%), el tomate verde (42%) y los alimentos navideños no son la excepción.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.nvinoticias.com/nacional/comunidad/encarecimiento-de-alimentos-principal-foco-de-preocupacion-en-mexico/123477>

Locatarios de la Central de Abasto de la Ciudad de México reportaron aumentos en diversos productos para la cena navideña.- Los romeritos han sido señalados como uno de los platillos principales consumidos en México en la temporada navideña, sin embargo, locatarios de la Central de Abasto de la Ciudad de México reportaron aumentos en diversos productos para la cena navideña, además, agricultores precisaron que, luego de intensas lluvias, se pudo cultivar la planta de manera regular.

(Fuente: Milenio Noticias Sábado 1ra, Información, Joel Valdez, 25/12/2021)

La actividad económica disminuyó 0.2% en octubre: Inegi.- En octubre, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), que observa el comportamiento de la economía a corto plazo, se contrajo 0.2 por ciento real con respecto al periodo inmediato anterior, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La contracción mensual se explicó por la caída de 1.2 por ciento de las actividades primarias, es decir, *la agricultura, la ganadería, pesca y la silvicultura*, entre otras. La Jornada, P 17

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_26122021/26122021000577nc.pdf

ALIMENTACIÓN

La nixtamalización, una técnica ancestral con beneficios muy vigentes.- México es el principal consumidor de tortilla en el mundo, la cual constituye el complemento alimenticio de más del 90 por ciento de su población; cada año la ingesta per cápita es de 75 kilogramos. Además, comer las elaboradas por medio de la nixtamalización aporta diversos elementos benéficos para la salud, como calcio, hierro y fósforo.

<https://www.urbanopuebla.com.mx/cultura/noticia/76442-la-nixtamalización,-una-técnica-ancestral-con-beneficios-muy-vigentes.html>

COVID-19

Opaca Covid la Navidad.- Millones de personas en todo el mundo celebraron ayer su segunda Navidad pandémica en medio de restricciones por el aumento de las infecciones por Ómicron. Mientras países en Asia imponían medidas para tratar de frenar la propagación de la nueva variante, Estados Unidos, Europa y otras regiones instaron a la población a practicar el sentido común al usar mascarillas y limitar sus reuniones decembrinas. **Reforma, P 17**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92364683>

Pandemias requieren acciones coordinadas para afrontarlas.- México y el mundo avanzan de manera importante en cuanto a estrategias para la producción y distribución de vacunas de manera más eficiente ante epidemias, lo que pone a nuestro país en una posición de ventaja ante las enfermedades infecciosas en general, considera la directora del Instituto de Biotecnología (IBt) de la UNAM, Laura Alicia Palomares Aguilera.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

En ocasión del Día Internacional de la Preparación ante las Epidemias, que se celebra el 27 de diciembre, la experta en Bioquímica acota que aun así es necesario observar también los contrastes, ya que hay naciones que se han quedado atrás.

<https://www.nadietepregunto.com.mx/pandemias-requieren-acciones-coordinadas-para-afrontarlas/>

Causa Ómicron la cancelación de 5 mil vuelos.- La variante Ómicron ha golpeado al personal de las grandes aerolíneas y provocado la cancelación de más de cinco mil vuelos en todo el mundo durante los días de Nochebuena y Navidad, cuando millones de personas viajan para reunirse con sus familias.

A las 16.00 hora local de la costa este de EU (21.00 GMT), ya se habían suspendido 5.048 vuelos en Nochebuena y Navidad, mientras que 17.954 habían sufrido retrasos de última hora.

Ovaciones, P 1

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_26122021/26122021000895nc.pdf

Marcen Francia e Italia récord de contagios.- Francia e Italia reportaron ayer el mayor número de infecciones diarias por Covid-19 desde el inicio de la pandemia con 104 mil 611 nuevos casos y 54 mil 762, respectivamente, según informaron autoridades de salud de cada país. La agencia sanitaria francesa detalló que en apenas tres semanas se ha duplicado la cantidad de contagios. **Reforma, P 17**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92364684>

INFORMACIÓN GENERAL

Activan contingencia ambiental tras fiestas navideñas en la CDMX.- Activan contingencia ambiental tras fiestas navideñas en la CDMX Iztapalapa la detona al concentrar 99.9 microgramos por metro cúbicos de partículas de 25 micrómetros Contaminación.

La Comisión Ambiental de la Megalópolis (CA- ME) de la Ciudad de México activó este sábado la fase 1 de contingencia ambiental ante la calidad del aire "extremadamente mala" que se registró por las fiestas navideñas. **La Crónica, P1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92363645>

Intenta cruzar a EU una oleada de rusos.- La Patrulla Fronteriza registra en los últimos meses un "incremento preocupante de rusos" que desde México intentan cruzar a Estados Unidos de manera ilegal.

Sólo en el sector de Yuma, en el estado de Arizona, en promedio 40 rusos son detenidos al día. "A partir de julio-agosto, se ha detectado un incremento en las detenciones de ciudadanos procedentes de Rusia que, junto a migrantes centroamericanos han intentado cruzar a Estados Unidos sin documentos", señala la dependencia policial en un comunicado interno. **El Sol de México, P 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_26122021/26122021000569nc.pdf

Incumplen a vecinos obras por Sta. Lucía.- Las obras de mejoramiento urbano en los municipios cercanos al nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA) se han vuelto un





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

cuento de nunca acabar, pues de nuevo la Secretaría de Desarrollo Urbano (Sedatu) incumplió su promesa de terminarlas antes del 31 de diciembre.

En localidades de Nextlalpan, Tonanitla, Tultepec, Tultitlán, Tecámac y Zumpango, municipios del Edomex aledaños al proyecto, escuelas, mercados, plazas, centros de salud o museos siguen en obra negra, con cimientos, algunas trabes, zanjas y montones de tierra. **Reforma, P 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_26122021/26122021000716nc.pdf

Adiós a estas marcas de chocolate: Profeco las saca del mercado por publicidad engañosa.- Quizá estés viviendo engañado al tomar este derivado del cacao, ya que ciertas marcas han mentido en su etiquetado y serán retiradas del mercado, así lo da a conocer la Revista del Consumidor del mes de enero del 2022, pues 5 de 32 marcas de chocolate en polvo y en barra tienen menos producto contenido de lo que se informa en sus empaques, o sea que hacen uso de la publicidad engañosa, por lo que serán retiradas del mercado: Precíssimo, Don Gustavo, Vitamin Choco, Cuidado Diario, Golden Hills, Great Value, Chocolate Vaquita, Chocolate de mesa y Choco choco.

<http://calornoticias.mx/adios-a-estas-marcas-de-chocolate-profeco-las-saca-del-mercado-por-publicidad-enganosa>

PRESIDENCIA

Bajo reserva: Los Favoritos de AMLO.- Nos detallan que uno de ellos es Octavio Palafox, director general de Conapesca, quien no dudó en presumir en su cuenta de Twitter que había recibido una medalla dorada y una dotación de 21 libros editados por el Fondo de Cultura Económica (FCE) con una tarjeta con la leyenda "Con los atentos saludos de Andrés Manuel López Obrador, presidente de los Estados Unidos Mexicanos".

Nos recuerdan que el titular de Conapesca es exayudante del presidente López Obrador y a partir de abril asumió el nuevo cargo. **El Universal, P 2**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92364372>

Decretos presidenciales (inolvidables y polémicos).- Andrés Manuel López Obrador estableció medidas de austeridad como respuesta a la emergencia económica provocada por covid-19; redujeron 25% del salario y aguinaldo a los funcionarios públicos de su administración y un recorte de 75% del presupuesto en las dependencias de entidades.

Además del invocado decretazo por causas de seguridad nacional que, según la suspensión parcial a la controversia promovida por el Inai, la Suprema Corte de justicia de la nación implicaría reservar por esas consideraciones la información relativa a la construcción de obras federales consideradas estratégicas.

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92364604>

Gastan 1.5 millones de pesos en nuevas banderas para presidencia. - La Oficina de la Presidencia de la República pagará hasta un millón 500 mil pesos en la adquisición de artículos





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

alusivos a símbolos patrios, como banderas de salón y escritorio, pendones y halconeras para eventos del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. **El Universal, P 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92364396>

A revisión, 10 millones de firmas.- El Instituto Nacional Electoral (INE) cerró ayer el plazo de recepción de firmas ciudadanas para solicitar la consulta de Revocación de Mandato presidencial y arrancó la revisión de más 10 millones que recibieron vía papel y por aplicación móvil.

La consulta requiere ser solicitada por, al menos, dos millones 758 mil 227 firmas validadas por el INE, que equivalen a tres por ciento de la lista nominal, provenientes de 17 de las 32 entidades de la República Mexicana; al momento, sólo tres estados habían sido avalados con el mínimo de apoyos necesarios. **El Heraldo de México, P 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_26122021/26122021000250nc.pdf

Entre polémica, hoy sábado vence el plazo para juntar las firmas del proceso de Revocación de Mandato.- Este 25 de diciembre a la media noche vence el plazo para que el INE reciba todas las firmas en aplicación móvil y formatos físicos recabados en el país para apoyar el ejercicio de revocación de mandato del Presidente Andrés Manuel López Obrador, aunque a pocas horas de vencer el plazo, la mitad de los estados no llega ni al 10% de la cuota que le corresponde.

<http://calornoticias.mx/entre-polemica-hoy-sabado-vence-el-plazo-para-juntar-las-firmas-del-proceso-de-revocacion-de-mandato>

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Maru pedirá a Conagua más agua para el Conchos --Aras ya opera a través de otra empresa.- Para comenzar la semana, mañana lunes la gobernadora María Eugenia Campos estará en la Ciudad de México para reunirse con el director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Arturo Martínez Santoyo, ante quien hará dos solicitudes a petición de los productores de la región del Conchos. AGUA II.- El primero es que no se reduzca a 495 millones de metros cúbicos la extracción autorizada de las presas, Las Vírgenes y La Boquilla para el siguiente ciclo agrícola, como se anunció por parte de la Conagua, al concluir la reciente gira del presidente Andrés Manuel López Obrador en el estado.

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx>

No hay duda de mi lealtad a Morena: Ricardo Monreal.- El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República, Ricardo Monreal aseguró que no hay duda de su lealtad hacia Morena, ya que el objetivo del movimiento es desde el inicio el combate al autoritarismo, así como la protección de los sectores vulnerables.

«No hay ninguna duda de mi lealtad a Morena durante todas estas épocas, me voy a mantener en Morena porque creo en el movimiento. Cuando surgimos, lo hicimos para ayudar a los excluidos, humillados y más pobres, esa fue nuestra principal bandera, aparte del combate al autoritarismo y a las prácticas que tenían al país en la desesperanza».





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.nadietepregunto.com.mx/no-hay-duda-de-mi-lealtad-a-morena-ricardo-monreal/>

Partidos pagaron por fin sueldos atrasados. - Trabajadores de partidos políticos recibieron el pago correspondiente a sus quincenas pendientes de noviembre y el compromiso de sus dirigencias de abonar mañana las de diciembre, una vez que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) les entregue los recursos que faltan del último bimestre del año.

En tanto, la dirigencia estatal del PRD considera promover por medio de su bancada en el Congreso local una iniciativa de reforma al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales para establecer que del presupuesto anual sean intocables los recursos destinados al pago de prerrogativas de los partidos. **La Jornada, P 26**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92364123>

